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Editorial 

Justificación para 
Puente Cochrane 
Inquieta que sea necesario demostrar la 

importancia de esta obra para Valdivia. 

asituación que se está viviendo con el 

Puente Cochrane de Valdivia es compli- 

cada y preocupante. Se trata de un pro- 
yecto con décadas de historia, que se 

encuentra en cuestionamiento y cuya 
construcción ahora necesita justificaciones múltiples 

ante organismos centrales, pues el costo de inversión 

ha subido en 135% en comparación a una propuesta 

pre pandemia con la cual fue pensado. 
Resulta de toda lógica que un alza tan significativa re- 

quiera de una revisión profunda, pues los dineros fis- 

cales no abundan y hay que usarlos de maneraracio- 

nal. Ninguna discusión en ese punto. Sin embargo, 

deja un sabor amargo que también se requiera volver 

a explicar la urgencia de mejorar la conectividad de 
la capital regional con su zona costera y que se cues- 

tione los beneficios sociales, económicos y de calidad 

de vida que un puente puede significar para quienes 

habitan a cada lado de sus extremos. 
Por otra parte -y peor aún- también inquieta que to- 
davía hoy exista la posibilidad de que alguien decida 

desde alguna oficina, que simplemente “no vale la 
pena” realizar este esfuerzo para Valdivia y que el an- 

tiguo “Plan Maestro de Puentes”, alguna vez promo- 

vido con intensidad por el Ministerio de Obras Públi- 
cas y el de Vivienda, siga durmiendo entre archivos 

antiguos. 
Punto aparte para lo que ocurre con la casona Lope- 
tegui-Mena. Tras ser movida con gran logística para 

despejar el lugar de emplazamiento del puente, que- 

dó en una nueva ubicación y nada se sabe sobre el 
plan de convertirla en un centro cultural; algo que 

debiera ocurrir pronto, aunque el Cochrane-Los Pe- 

lúes se demore. 
Este es el contexto en el cual se debe valorar la entre- 
garapidísima (pocas semanas es muy poco tiempo 

para las entidades estatales) de la reevaluación efec- 

tuada por Sectra y Transportes para reiterar que, 

desde la perspectiva urbana y vial, el puente es prio- 

ritario. Ahora faltan los pronunciamientos de Serviu 

y del Ministerio de Desarrollo Social, para avanzar. 

Mientras eso ocurre, los líderes locales y la comuni- 
dad deben activarse, manteniendo el tema en la 
agenda de las decisiones gubernamentales. Tal como 

señaló el Cosoc de Valdivia en una declaración públi- 

ca emitida ayer (ver nota en página 9), nadie puede 
bajar los brazos. 

Oo 
Columna 

Preocupación por proyecto salmonero 

construcción de un proyecto salmonero en el río San Pe- 
dro, generando gran preocupación en la comunidad por 

el impacto ambiental que podría tenerla obra. 
Anteello, enviamos un oficio parlamentario a la ministra del 

Medio Ambiente, Maisa Rojas, y ala directora del Servicio de Eva- 
luación Ambiental (SEA), Valentina Durán, para que puedan en- 
tregar antecedentes sobre los criterios y estándares que se tuvie- 
ronala vista para la aprobación del permiso de edificación e ini- 
cio de obras de este proyecto de piscicultura, cuya Resolución de 
Calificación Ambiental (RCA) data del año 2008. 

Asimismo, solicitamos antecedentes respecto a cómo el pro- 
yecto quese busca instalar enel río San Pedro dialoga conla Nor- 
ma Secundaria de Calidad Ambiental, y cuáles son los mecanis- 
mos que se tienen en consideración para asegurar el resguardo 
dela calidad del agua y de otros componentes ambientales. 

Anteriormente, en enero de 2024, presentamos una solicitud 
antela Dirección General de Aguas (DGA) para declarar el caudal 
del río San Pedro como reserva, en virtud delartículo 147 bis del 
Código de Aguas, con el objetivo de proteger el ecosistema fluvial 
y evitar intervenciones que pudieran afectar su equilibrio. 

Son diversos y significativos los factores que hay que tener a 
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lavistaanteel avance de este proyecto, tomando en cuenta lacan- 
tidad de cambios ambientales y sociales que pueden ocurrir en 
17 años. Resulta pertinente la solicitud de realizar un nuevo pro- 
ceso de evaluación ambiental para asegurar que se tomen en 
cuentalosriesgos eimpactos potenciales que puede tener un pro- 
yecto de tales características. También es fundamental que se dé 
elespacio para que la d pueda pl uslegítimas in- 
quietudes ante un proyecto que puede afectar su día a día y ato- 
do un ecosistema. 

Hace unos días tuvimos el hito de reconocimiento de nuestra 
capital regional como Ciudad Humedal Ramsar, y la aprobación 
de la Norma Secundaria de Calidad Ambiental de la cuenca del 
Río Valdivia. Ambas instancias relevantes e innovadoras en pro- 
tección medioambiental, que nos convocan y comprometenase- 
guir trabajando por alternativas de desarrollo económico y soste- 
nible que sean respetuosas con el medio ambiente y las comuni- 
dades. 

No podemos celebrar estos hitos, en cuanto avanza un pro- 
yecto sin evaluación adecuada y sin respuestas claras a las preo- 
cupaciones de la comunidad. Esperamos acciones concretas pa- 
ra abordar las preocupaciones que suscita este proyecto salmo- 
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40 años|5 de febrero de 1985 

Exportanpostesdemadera 
Cerca decienmil dólares cuestan los 
700 postes de madera impregnada 
que venderá la industrialocal “Arau- 
caria” a Bolivia, según la informa- 
ción compartida por Héctor Cabre- 
ra, jefe de la planta a cargo de EMA- 
SIL, donde trabajan 100 personas. 
Se trata de un producto altamente 
valorado internacionalmente. 

Por Aethos 

30 años |5 de febrero de 1995 

Asfaltado para Niebla 
El MOP destinó $70 millones para 
asfaltar el tramo de calzada desde el 
término del actual pavimento hasta 
Playa Grande, completando la cir- 

  

  

  

cunvalación del pueblo de Niebla, 
quequedóincompleta enel proyec-   

OQ Frases 

“Se dijo muchas veces durante estos años que era 
prácticamente un engaño afirmar que podíamos alcanzar 
un crecimiento del 2,5% en el año 2024. Sin embargo, así 
ha ocurrido. Este es el mayor crecimiento en 11 años. Sin 
considerar, por cierto, el año pospandemia..” 

Sobre situación económica del país 

to que concluyó el año 1987. 

20 años|5 defebrero de2005 

Halcones llegan a Valdivia 

El vuelo de Los Halcones es uno de 
los espectáculos del verano más es- 
perados por los valdivianos. El gru- 
po de aviadores acrobáticos de la 
Fuerza Aérea de Chile se presentará 
mañanaalas17 horas enel sector del 
aeródromo Las Marías, espectáculo 
que podrá ser presenciado desdela 
Costanera por toda la comunidad. 
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